

Monsieur le Président,

Je voudrais d'abord vous féliciter de votre élection à la présidence de l'Assemblée générale. Je puis vous assurer de la pleine collaboration de la délégation canadienne dans l'exécution de votre mandat. Vous pouvez en outre compter sur notre soutien dans vos initiatives en vue d'accroître l'efficacité de l'Assemblée, objectif que vous avez d'ailleurs mis en relief la semaine dernière dans votre déclaration d'ouverture.

Je voudrais aussi profiter de l'occasion pour souhaiter la bienvenue à Saint-Christophe-et-Nièves, le 158e membre de notre Organisation. Saint-Christophe est un voisin de l'hémisphère, un partenaire du Commonwealth et un grand ami pour bon nombre de touristes canadiens.

Monsieur le Président, nous nous réunissons à un moment où la tension se fait plus vive dans le monde. Depuis l'an dernier, bon nombre de problèmes internationaux ont pris une urgence nouvelle. Jamais n'aura-t-il été aussi nécessaire de pouvoir compter sur une Organisation des Nations Unies dynamique.

Il y a un an, sous l'inspiration du Secrétaire général, nous jetions un regard critique sur cette Organisation. Après avoir mesuré les attentes en regard des réalités, nul d'entre nous n'a été étonné de constater qu'il y avait un manque. Nous avons reconnu que nous étions plongés dans ce que le Secrétaire général a appelé à juste titre "la crise que connaît l'approche multilatérale des relations internationales", et nous avons unanimement convenu du besoin impératif de renforcer le rôle et l'efficacité des Nations Unies. Nous n'avons toujours pas réussi.

Le moment est maintenant venu de dépasser les généralités - sur lesquelles nous pouvons tous nous entendre - pour adopter des mesures concrètes visant à renforcer le système multilatéral.

#### PAIX ET SÉCURITÉ

La réputation de l'Organisation des Nations Unies se mesure généralement à sa contribution à la paix et à la sécurité. Il nous faut renverser la perception actuelle qui veut que l'ONU soit incapable de réagir vigoureusement aux crises et aux conflits. Nous devons faire une utilisation plus créative des dispositions et mécanismes existants de la Charte.